

Número suelto, 5 céntos.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Sábado 10 de Agosto de 1918

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

Delincuencia infantil

Venimos hace tiempo ocupándonos todos los periódicos de esta capital del gravísimo problema social que ofrece la delincuencia infantil, y de todas partes, salen excitaciones a la autoridad para que evite ese espectáculo que tanto nos deshonra y avergüenza.

Lo que no resulta tan fácil como parece a primera vista es encontrar remedio a tan grave mal. Tiene sus raíces muy hondas; nace en primer término de la falta de educación moral, de la carencia absoluta de ideas religiosas, y en este sentido estamos pagando, y pagarán mucho más nuestros sucesores, la grave culpa cometida con la educación laica de nuestra juventud.

La moral religiosa es el único freno eficaz para corregir esas anomalías, y en Santa Cruz de Tenerife, desgraciadamente, la moral religiosa anda por los suelos, porque durante muchos años se ha creído por muchos ilusos que con enseñar a leer a los niños, aunque no supieran una palabra de doctrina cristiana, se habían resuelto todos los problemas. Ya estamos tocando los resultados.

Hombres sin fe, ni práctica ninguna religiosa, producen generaciones de niños viciosos y de rateros infantiles. Porque la infancia tiene una lógica terrible. Y si el niño está convencido de que no debe tener otro castigo que el de la policía, cometerá el delito siempre que juzgue que puede escapar a los vigilantes ojos de nuestros celadores.

Hoy, afortunadamente, se nota una gran reacción en sentido contrario.

Hoy, en varios centros docentes, servidos por beneméritos religiosos de uno y otro sexo, se hace una verdadera labor social, educando a la juventud en los principios prácticos de la Religión.

Por eso no podemos estar conformes con lo que dice «La Prensa» de ayer al ocuparse de este asunto.

«Sin embargo—y como todo pudiera ocurrir—nos permitimos indicar a nuestras autoridades que, si la cárcel no basta para reprimir los desafueros de los pequeños «apaches», ahí están los asilos al parecer dispuestos a llenar ampliamente sus fines de educación y reivindicación sociales.»

Esto dice «La Prensa» revelando un desconocimiento absoluto del fin de los Asilos y de las cuestiones pedagógicas.

El fin de los Asilos, por lo mismo que es de educación y reinvidicación social, no es, ni puede ser la corrección de los delincuentes.

Las más elementales nociones de pedagogía impiden mezclar con los elementos sanos de la sociedad, con los niños a quienes por la educación se aspira a que sean mañana ciudadanos modelos, aquellos otros niños, elementos viciados, que han comenzado a recorrer la senda del crimen.

Para esta obra de corrección se necesitan establecimientos especiales, de que aquí carecemos razón por la cual el problema de la delincuencia infantil, es de los que más aterran a los hombres pensadores.

Un gran canal de Alemania central

Leemos en «La Gaceta de Francofurt»:

Para el trayecto de este canal que tiene por objeto enlazar el sistema de canales del Oeste con el del Este, proponen tres líneas distintas: una, en el centro, otra, más al Norte y la tercera más al Sur. En una Junta últimamente celebrada por la Sociedad central para la navegación fluvial alemana, se ha discutido extensamente la conveniencia de las diversas líneas a breves de todo de la septentrional y la meridional, cuya última—saliendo de Hannover—pasaría por Brusvig y cruzaría el Elba por debajo de Magdeburgo, para enlazar más al Norte con el canal de Plauen, estableciendo un ramal por Hildesheim hasta el río Saale, con Leipzig por el canal Saale-Eister. La línea Sur abriría a la navegación fluvial territorios de gran importancia minera industrial y agrícola. En la citada junta también se habló en favor de la línea septentrional, por la cual Magdeburgo sería un gran puerto en el interior de Alemania, teniendo en cuenta la comunicación fácil y en favorables condiciones a Halle y Leipzig a Hamburgo y al mar del Norte por el Elba y a Lübeck y el mar Báltico por el canal Norte-Sur que se va a construir.

POR LA VERDAD

La escena se desarrolla en Londres. «St. James Square», donde, se halla instalado el Club Real.

Gran muchedumbre se ha congregado para escuchar la voz de los ilustrados oradores que hacen la historia de la guerra, y excitando al pueblo a continuar la lucha hasta el final, sin reparar en sacrificios, para que triunfe la civilización y el derecho, atropellados por los bárbaros alemanes.

La multitud entusiasmada corea con frenéticos hurras los patrióticos discursos. De pronto se hace el más religioso silencio.

Se ha levantado para hablar el honorable Comisario de Marina Collingwood Hughes, que pertenece al Departamento de Información Naval del Almirantazgo, y la autoridad que le da su elevado cargo oficial hace que el público le escuche con respeto, y espere de sus labios sensacionales revelaciones.

He aquí un extracto de su discurso, que publica el «Daily Mail» del 12 de Julio de 1918:

«Uno de nuestros buques de patrulla había encontrado en el Atlántico un submarino con grandes averías. Después de salvar su tripulación, nuestro comandante preguntó al capitán *huno* si toda su gente estaba ya a bordo del buque inglés, por que intentaba volar el submarino.

««Sí», volvió a contestar el capitán *huno*.

Todos los alemanes respondieron.

El comandante británico preparó para dar órdenes sobre la voladura del submarino, cuando oyéronse grandes golpes desde el interior del mismo.

««Está V. absolutamente seguro de que no hay nadie a bordo de su barco?» insistió.

««Sí», volvió a contestar el capitán *huno*.

Pero continuaban los golpes y el comandante británico ordenó que se hiciera un reconocimiento en el submarino.

Se hallaron en el mismo atados cuatro marineros ingleses, que anteriormente habían sido apresados. Los alemanes salvados por los británicos, iban a dejar ahogarse sus prisioneros.»

Hasta aquí el diario londinense, reproduciendo las palabras del Comisario de Marina Collingwood Hughes, que pertenece al departamento de Información Naval del Almirantazgo.

El final de la escena lo podemos imaginar.

El noble y sencillo pueblo inglés, el más infantil de todos los pueblos, cree como artículo de fe las palabras del Honorable Collingwood Hughes, y saldría del Club Real respirando odio eterno a los infames asesinos que dejaban atados en el submarino a cuatro infelices marineros británicos, mientras que ellos se salvaban por la magnanimidad de sus enemigos.

Y el caso no era para menos, pues hasta nosotros, neutrales espectadores de esta sangrienta lucha, nos llenamos de indignación, y no encontramos castigo suficiente para esa felonía...

Ha pasado un día. Es el 13 de Julio de 1918.

Los asiduos lectores del gran rotativo inglés «Daily Mail» leyeron esta noticia, que traducimos fielmente:

«El Secretario del Almirantazgo declara no ha sido confirmado el hecho relatado por el Comisario de Marina Collingwood Hughes que la tripulación de un submarino alemán se había rendido dejando que se ahogaran cuatro marineros británicos por ella apresados, cuando iba a ser volado su barco por el Comandante inglés. El Almirantazgo, añade el ministro, no repone de lo dicho por el mencionado Comisario de Marina.

Los que asistieron al mitin y leyeron después esta rectificación del Almirantazgo darían al Sr. Collingwood Hughes el calificativo que se merece.

«Pero ¿y los demás que no se enteraron de la rectificación?

«No seguirían pensando y creyendo y afirmando que los marineros alemanes eran unos asesinos miserables?

«¿Quién es capaz de atajar una noticia de esa especie?

«¿Quién puede calcular el reguero de odios que irá levantando en todos los hombres honrados?

«Oh noble y sencillo pueblo inglés, el más infantil de todos los pueblos!

De ese modo ignominioso, con calumnias y falsedades, se ha formado la izquierda aureola de salvajismo y barbarie que hoy rodea al pueblo alemán, al pueblo ante cuya grandeza nosotros, los amantes de la verdad, nos descubrimos respetuosamente.

Félix Cabeza.
Santa Cruz, 9-8-18.

FOTOGRAFIA ALEMANA

San Francisco 34

Se retrata todos los días de 9 a 12 y de 1 a 6.—Se hacen ampliaciones y toda clase de trabajos a precios módicos.

Seis tarjetas postales.—5 pesetas.

REVISTA ANUAL

Se ha dispuesto que los Aférreces de la reserva gratuita, brigadas y sargentos del Ejército que no hayan cumplido 46 años de edad, y que se encuentren desempeñando destinos civiles, se presenten a los Gobernadores y Comandantes militares del punto en que residen para pasar la revista que previene la R. O. de 6 de mayo de 1891 (C. L. núm. 181).

GOBIERNOS DE OPINION

¿EL SISTEMA INGLÉS, O EL SISTEMA ALEMÁN?

Entre los problemas que ha de resolver la guerra figura el de la oficina del Gobierno representativo de forma parlamentaria y de forma puramente constitucional. Es un hecho innegable que entre los Parlamentos de España, Inglaterra, Francia, América, Italia, Dinamarca, Noruega, Holanda y Bélgica, por una parte, y el alemán, por otra, existe una diferencia fundamental; los primeros corresponden al sistema parlamentario; el último, al constitucionalista, o, como algunos dicen, sondoconstitucionalista. Ya el diputado Liebknecht, en 1867, decía que el Reichstag no era más que la hoja de parra del desnudo absolutismo.

Pero ¿es el Reichstag alemán de tan escaso influjo que solo pueda considerarse como una ficción? Es cierto que los Parlamentos de tipo inglés tienen mayor poder; ellos determinan por sí mismos la constitución de los Gobiernos; el Ministerio se forma con las principales figuras de la mayoría. Incluso Italia, cuya monarquía piemontesa era en el origen más fuerte, rigiese también por el sistema parlamentario.

Que el Reichstag colabora muy eficazmente en la función legislativa, que hace valer sus propias ideas y puede rechazar, y rechaza con frecuencia, los más importantes proyectos del Gobierno no necesita demostración alguna; lo atestigua la experiencia de cada día. Pero aun es mayor su influencia: el Canciller imperial Principe de Bülow hubo de dimitir cuando por el Parlamento le fue rechazado el impuesto sobre la herencia. Muchos creyeron que aquél había sido el primer paso hacia el parlamentarismo, sin recordar situaciones análogas con Caprotti y Hobenlohe, y especialmente la actitud de Bismarck frente al Reichstag en 1890.

Lo que suele creerse generalmente es que el pueblo tiene mayor intervención en su gobierno dentro del sistema inglés que dentro del sistema alemán. Con ejemplos concretos puede desvanecerse esta infundada creencia.

En 5 de Marzo de 1900, para subvenir a los gastos de la guerra contra los boers, se propuso al Gobierno de Londres elevar el impuesto sobre la renta en un 5 por 100, tarifa desproporcionada, por medio de impuestos del Timbre, sobre la carne; sobre alcoholes, té, tabaco, etc. El gravamen del té debía ser muy especialmente sentido por la gran masa, y a pesar de esto, el proyecto, presentado el 5 de Marzo en la Cámara de los Comunes, fué aceptado el 7 sin alteración alguna, y quedó hecho ley en muy pocos días. Del mismo modo, en Abril de 1901, ante los crecientes gastos de la guerra, se elevó el impuesto sobre la renta en 1 por 100, se estableció una tarifa aduanera para el azúcar (artículo de inmenso consumo en Inglaterra) y sobre la exportación de carbones; medidas muy criticadas, no sólo desde el punto de vista financiero, sino económico. En 18 de Abril se presentó, aceptó y aprobó el proyecto, sin que la Cámara baja formulara la más mínima protesta contra estas enormes gravámenes ni contra el procedimiento de distribución y sistematización.

Enfrente de ésta puede oponerse la actitud del Parlamento alemán. Produjo admiración en todo el mundo

De la prensa extranjera

Las ventajas de la educación alemana

Dice el «Daily Mail»:

«La ley de educación de Mr. Fisher, es la medida más importante que se ha tomado desde 1870, para darnos un sistema moderno y nacional de educación.

No puede haber nadie que diga que esto no haya sido una de nuestras mayores necesidades.

Esta guerra ha demostrado que el valor, el espíritu emprendedor y la devoción a una causa no pueden surgir efecto si no están dirigidos por cerebros aptos.

Alemania debe todo lo que es y todo lo que tiene, tanto en la guerra como en el comercio, a sus escuelas.

Los alemanes han sido educados para combatir y para lograr éxitos industriales.

Nuestro pueblo inglés no ha sido educado ni para lo uno ni para lo otro.

Sim embargo, el entrenamiento en un mundo donde todo está especializado, es el fundamento del éxito.

Hay mucha gente que habla de «reconstrucción».

Hay mucha gente que habla de

que el Reichstag, en muy pocas semanas, tradujera en leyes una extraordinaria serie de proyectos de reforma tributaria, sobre todo no habiéndose limitado a la aceptación de los presentados por el Gobierno, sino después de una elaboración y discusión minuciosas. Cada párrafo fué objeto de un detenido exámen en la Comisión, en segunda o tercera lectura; a menudo era rechazada las conclusiones y las fórmulas, para volver a nueva deliberación, y todavía, entre la segunda y tercera lecturas, sufrieron los proyectos modificaciones esenciales. En esta forma, en 1909, se establecieron por el Reichstag nuevos principios, impuestos nuevos, enteramente distintos de los propuestos por el Gobierno.

Esto mismo ocurrió con otras muchas leyes, pero especialmente con la legislación social. Cada disposición de este complejo de leyes fué de liberada, discutida y aprobada con la intervención decisiva de la representación popular hasta en los menores detalles, como es uso natural y corriente en el Parlamento alemán. Los partidos de oposición vieron muchas veces admitidas sus enmiendas y adiciones y la opinión pública llegó a interesarse en las reformas de modo desacomodado.

Pues bien; estas leyes fueron elaboradas por una mayoría heterogénea, siempre combinada. Dos años antes de la guerra se presentaron casi simultáneamente tres proyectos de ley de gran importancia: uno, en el Landtag prusiano, y dos en el Reichstag; tratábase en Prusia de la ley de cremación, que fué aprobado con el apoyo de los conservadores, de los conservadores liberales, de los liberales nacionales, de los liberales y de los demócratas sociales. Era tan exigua la mayoría, que los seis demócratas sociales decidieron de la suerte del proyecto, frente al bloque de la mayor parte de los conservadores, el centro y de los polacos.

Al mismo tiempo se acordaba en el Reichstag la nueva constitución de Alsacia Lorena, contra una parte de los conservadores, partes de los conservadores liberales, de los antisemitas y de los polacos, con el apoyo del resto de los conservadores, del centro, de los liberales nacionales, de los liberales, y contra los demócratas sociales. Este mismo Reichstag dictó la gigantesca legislación sobre seguros del Imperio, apoyado por la conjunción de conservadores, conservadores liberales, centro y liberales nacionales, contra la mayor parte de los liberales y demócratas sociales.

Por estos ejemplos se ve que la mayoría no sólo era heterogénea, formada por coincidencias circunstanciales sino que al mismo tiempo, para distintos proyectos existían diversas mayorías. No se puede, pues, hablar en Alemania pura y simplemente de partidos de oposición ni de turno, como ocurre en Inglaterra y en los países de gobierno parlamentario.

Y volvamos ahora a la pregunta: ¿En dónde ejerce el pueblo mayor influjo sobre la legislación? ¿En dónde es más eficaz la colaboración popular, en el Gobierno británico, o en el Gobierno alemán? Dependerá esto de la mayor o menor autenticidad y fidelidad de la representación.

Alberto Jardón

Capitalismo y patriotismo

Bajo este título escribe Arnold Nennett, en el «Daily News»:

«Mr. Dudley Docker, uno de nuestros más grandes capitalistas, nos reveló la semana pasada un secreto, cuando admitió que las Compañías eléctricas alemanas se han gastado sólo en investigaciones técnicas una cantidad igual a la suma total de dividendos pagados por todas las Compañías eléctricas inglesas.»

Nuevos Impuestos

«L'Echo de Paris» escribe: «El ministro de Hacienda de los Estados Unidos ha sometido al Congreso nuevos proyectos de impuestos, que comprenden una tasa muy rigurosa sobre comidas, vestidos, ahajías, bebidas y diversiones.

Solamente las comidas a precios muy reducidos escaparán a esta tasa.»

FABRICA DE CHOCOLATES Y BOMBONES

Del Sagrado C. de Jesús

Dentro de pocos días se abrirá al público en la Laguna, Alfonso XIII 81 fabricándose los mejores chocolates y bombones. Pedidos en todas partes.

LECTURA

Al margen de un libro

Está sobre mi mesa de trabajo, satisfecho de haberme confiado su secreto; orgulloso de haber abierto su alma y revelado su verdad. Ha cumplido su misión.

Le contemplé con gratitud y cariño. «Ha dado al viento su secreto para que su carga sea más liviana».

«Ha hecho en voz alta su confesión».

«Ha exhibido su alma desnuda».

Le he escuchado con emoción.

Lo he vuelto a interrogar cada vez con más interés, comprendiendo mejor su espíritu y deteniéndome más y más con la galanura de su lenguaje y la sonoridad de su ritmo.

Vibra su voz con el inconfundible acento de la poesía.

No es su lenguaje convencional; no son sus frases las manoseadas metáforas de todas las antologías; no es un ritmo el sonsonete de renglones medidos ni su verso es inestancial y artificioso, expresión del ingenio que juega con las palabras con habilidad de malabarista.

No; su acento es algo muy hondo, muy íntimo; nace del corazón.

Al meditar sus palabras instintivamente pienso: «Ha venido este libro muy pronto o muy tarde?»

Cuando esta voz resuena en los oídos de una generación educada por poetas decadentes, cuando vibre esta palabra en medio de la rutina ambiente ¿qué ecos despertará?

¿Qué impresión causará en los espíritus modificados por el convencionalismo el viril acento de la sinceridad?

En esa turba multa de ingeniosos de ortobras de verbalistas, de escritos res pulcros y vacíos por completo de toda emoción y de todo sentimiento ¿qué efecto producirá la aparición de este verdadero poeta...

Porque este libro que acabo de leer es eso: la voz sincera de un poeta (de un poeta en el sentido que Emerson da a la poesía).

El libro se titula Lirismo.

Su autor es Juan Hector Picabia.

¿Sabéis cual es el secreto emocional de este libro? El secreto está en que el sentimiento se ha creado su forma expresión sencilla, dúctil, directa; en presión que comunica a cada palabra el latido de su emoción, expresión transparente como el aire que deja ver toda la belleza del paisaje que envuelve viviendo la realidad con el tenue velo de la fantasía.

El actor no habla si el no se ha emocionado antes, y como los poetas orientales, se valen de imágenes plásticas para gravarlas con más fuerza en la imaginación.

Veid, por ejemplo, como canta la tragedia del alcañán, que tiene su morada en el ruinoso paredón de un viejo castiello.

Se le ve volar rápido por la pradera «siendo el terror de pintada grey de los pajarillos». Su vida es clara como el agua que sale de la fuente, allá, abajo junto a los álamos rumorosos.

¿Con qué acento tan emocionante describe la actitud del cazador cruel y braviado que lo acecha, una tarde, cuando regresa a su escondite, y lo derriba con las alas rotas.»

«No puedo verte y te presento. Todo obedeció a tu mandato. Desde la estrella hasta el regato y hecha a tu imagen y a tu hechura es esta pobre criatura».

Vuelvo a preguntar: ¿Qué fruto recogerá este libro en su camino?

El acento de su sinceridad ¿despertará un eco de protesta?

¿Aullarán los versificadores huecos

«Como una jauría que encuentra su presa»

¿Logrará sacudir, por el contrario, el atrofiado sentido moderno y será como un apóstol de la verdadera lirica?»

Tal vez, lo uno o lo otro.

De todos modos habrá cumplido su misión.

Luis León.

Se vende un PIANO de nogal, estilo moderno en perfecto estado de uso. Marca V. Klarer Berlín.—Precio baratísimo.—Razón en esta imprenta.

LOS LUISES

La Imagen de San Antonio

Como saben nuestros lectores, el 242 fué el número al que se adjudicó la preciosa escultura de San Antonio de Padua que los Luises ofrecieron en su última interesantísima velada del 30 de Julio.

Hasta fin de año hay plazo concedido para la entrega; expirando el 1.º de Enero de 1919.

PROYECTO DE LEY

Las exacciones municipales

El extenso proyecto de ley sobre exacciones municipales, que leyó el ministro de Hacienda en el Congreso, consta de 130 artículos y 20 disposiciones adicionales.

Se establece que las exacciones municipales serán:

- 1.º Arbitrios con fines no fiscales.
- 2.º Contribuciones de las personas o clases especialmente interesadas en determinadas obras, instalaciones o servicios municipales.
- 3.º Derechos y tasas por el uso de determinados bienes.
- 4.º Instalaciones o servicios municipales de utilidad pública, pero cuyo aprovechamiento no se haga por el común, o en los casos en que el uso público no excluya especial aprovechamiento por personas o clases determinadas.
- 5.º Impuestos autorizados; y
- 6.º Multas en los casos y cuantía que autoricen las leyes.

No podrá imponerse ninguna otra exacción ordinaria ni extraordinaria, mientras no sea especialmente autorizada por una ley.

La imposición de las exacciones municipales será acordada por los respectivos Ayuntamientos, y requerirá la aprobación de la Junta municipal.

Cada exacción excepto las multas, será objeto de una ordenanza especial.

Los impuestos municipales serán en los sucesivos:

- a) Contribuciones e impuestos cedidos, total o parcialmente por el Estado al Municipio.
- b) Los recargos municipales en las contribuciones e impuestos generales.
- c) Arbitrios sobre el rendimiento neto de las explotaciones comerciales e industriales de las Compañías anónimas y de las comanditarias por acciones, en equivalencia de los recargos municipales que autoriza la ley.
- d) El arbitrio sobre solares.
- e) Arbitrio sobre la circulación de automóviles, carruajes y caballerías de lujo, velocipédos y motocicletas.
- f) Arbitrio sobre el consumo de bebidas espirituosas, de los alcoholes y de las carnes.
- g) Arbitrios sobre los inquilinatos.
- h) Arbitrios sobre pompas fúnebres.
- i) Reartamiento general; y
- j) Prestaciones personales.

Se convoca a los señores Sindicatos para celebrar Junta General extraordinaria el domingo 11 del corriente, a las 3 de la tarde (hora oficial), en la Excmo. Diputación Provincial, con arreglo a la siguiente

ORDEN DEL DIA:

«Dar cuenta de las gestiones de la Directiva, y tomar el acuerdo que convenga sobre la adquisición de aguas para el Sindicato.»

«Lada la importancia del asunto se encarece la puntual asistencia.»

Sta. Cruz de Tenerife, 6 Agosto 1918.

P. A. de la J. D.
El Secretario
J. A. Rumeu Hardisson.

SINDICATO DE REGANTES

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

Se convoca a los señores Sindicatos para celebrar Junta General extraordinaria el domingo 11 del corriente, a las 3 de la tarde (hora oficial), en la Excmo. Diputación Provincial, con arreglo a la siguiente

ORDEN DEL DIA:

«Dar cuenta de las gestiones de la Directiva, y tomar el acuerdo que convenga sobre la adquisición de aguas para el Sindicato.»

«Lada la importancia del asunto se encarece la puntual asistencia.»

Sta. Cruz de Tenerife, 6 Agosto 1918.

P. A. de la J. D.
El Secretario
J. A. Rumeu Hardisson.

Ecos de Sociedad

«Mantones y clavetas»

El próximo domingo, en el concierto que dará la banda del Regimiento de Infantería, en la Plaza del Principe, se estrenará el precioso pasodoble «Mantones y clavetas» original de la bella señorita Emma Martínez de la Torre.

«Visajeros»

Ha llegado de Vilator, el reputado especialista Dr. Max Friedman, y de sus posesiones de Arona, el consejero del Cabildo y buen amigo nuestro, don José Tavio y Sierra.

«Enfermos»

En Hermigua, se encuentra completamente restablecido de la gripe, el apreciable joven don León de León Méndez.

«Necrológica»

Por noticias telegráficas recibidas nos hemos enterado de que, joven aún, ha fallecido en Cartagena el señor D. Federico Calzada y Bocio, hermano de nuestro distinguido amigo D. José Calzada Bocio, ilustrado capitán del Cuerpo de Intendencia Militar a quien lo mismo que a los demás familiares del finado acompañamos en su justo sentimiento, a la vez que pedimos a nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma.

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

«Necrológica»

EL HOMBRE MOSAICO

El cañón alemán nos da muchas... mañana los buenos días, invitando...

otro donde desempeñan perfectamente... sus funciones. Llegará el momento...

En estas circunstancias parece indudable... que los que viven en esta ciudad...

En el intermedio, cuando el viento sopla... del Norte o del Este, hasta muchos...

MUNDO CATÓLICO

EL CATOLICISMO EN HOLANDA. La población católica de Holanda viene a ser de 2.053.000 en el continente...

Hay, pues, 1.557 fieles más para cada sacerdote católico. Las diferentes sectas protestantes...

FREMDENHHEIM. El Cípris-Orotava. Einzig, deutsches Haus auf Tenerife...

Espectáculos. Parque Recreativo. Con un grandioso estreno de «La vida tal como es»...

NUESTRA INFORMACION (POR CABLE Y RADIOGRAMA)

LA PENINSULA

Firma de Marina. Madrid 9.—Propugnando para el mando del crucero «Extremadura»...

El Rey a Madrid. En el Ministerio de la Gobernación se nos manifestó que el Monarca...

Se acabaron por ahora. Según el Sr. Rosado, mañana se acabarán los Consejos de Ministros...

El Consejo de hoy. Poco después de las diez se reunieron los Ministros en la Presidencia...

Las cuestiones internacionales. Al entrar el Ministro de Estado dijo a los periodistas...

Los acuerdos tomados. La reunión ministerial terminó cerca de las dos de la tarde...

Francisco MELGAR.

Los restos del Mariscal von Eichhorn

En el cementerio de los inválidos en Berlín ha tenido lugar el entierro del mariscal von Eichhorn...

Comisión a Berlín. Una comisión del gobierno de Crimea presidida por el ministro de Hacienda...

Criterios diferentes sobre la liga de naciones. En el periódico «L'Humanité» escribe el diputado Cachin...

El ministro inglés del trabajo, Barnes, expresó en un discurso...

En una reunión de miembros de la Cámara de los Lores declaró el ex-canciller Lord Auchmester...

AUSTRIA. Comunicados austriacos. Viena 8.—Vía Pola.—En el frente italiano...

Viena 9. Vía Pola.—En el teatro de la guerra italiano aumentó la lucha de artillería...

INGLATERRA. Comunicado británico. Londres 8. Oficial.—Los argos franceses atacaron al este y sudeste de Anións...

La Argentina quiere comprar barcos. Londres.—El Gobierno de Buenos Aires ha pedido a su representante diplomático...

ITALIA. La aviación italiana. Roma 8. Oficial.—Durante la noche del 2 nuestras escuadrillas aéreas...

FRANCIA. Sigue el bombardeo. París.—Los alemanes continúan disparando sobre la capital...

Preparativos alemanes. Informes oficiales de París dicen que las tropas teutonas se preparan para resistir con gran energía...

Próxima gran batalla. El diario «Le Petit Parisien» dice que los alemanes no han perdido aún la esperanza del desquite...

Elogios a Don Alfonso. En un artículo que publica el periódico «Gauois» dedica calurosos elogios al Rey de España...

Comunicado francés. En la región Montdidier efectuamos un progreso local al Sur de Prémicourt y Sudeste de Ménil...

Americano oficial. El día 7 al este de Bazoches cruzamos el Vesle ganamos la carretera alta de Reims Soisson...

En la Cámara de los comunes. Han anunciado Lloyd George que han sido destruidos 160 submarinos enemigos...

Vlad'vostok. El día 3 al amanecer desembarcaron tropas británicas. La recepción ha sido amistosa...

«ALBINGIA». Compañía Anónima de Seguros HAMBURGO = DUSSELDORF. La más ventajosa para toda clase de seguros...

Delegado General: CLAUDIO ROJAS. Aprobado por la Comisión general de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

En la Champagne la noche se agitó por alguna actividad de la artillería.

Los alemanes han intentado varios golpes de mano en la región de Proxans, monts Sin Nombre y Souain.

Del Gran Cuartel General alemán. Nauen 9. Centro de guerra occidental. Grupo del príncipe heredero Ruperto...

Entre el Iser y el Aisne viva actividad de artillería durante la noche. Al suroeste de Ipres y al sur del Eys rechazamos ataques parciales enemigos...

El enemigo y el Aisne el enemigo atacó ayer con grandes fuerzas. Favorecido por una fuerte neblina el enemigo penetró con sus tanques en nuestras líneas de infantería y artillería...

Al norte del Somme arrojamamos al enemigo de nuestras posiciones por medio de un contraataque, entre el Somme y el Aisne detuvimos el asalto enemigo al este de la línea Morcourt-Harboimieres-Caix Frasnoy Contoire...

Perdimos prisioneros y cañones. Entre los prisioneros que hicimos encontramos ingleses con australianos, canadienses y franceses.

Excima del campo de batalla derribamos 30 aeroplanos enemigos. El teniente Lowenhardt obtuvo sus 49ª, 50ª y 51ª victoria aérea...

El teniente baron von Richthofen sus 33ª, 34ª y 35ª, el teniente Kroil sus 31ª y 32ª, el primer teniente Billik sus 29ª y 30ª, el teniente Konneke sus 23ª 24ª y 25ª y el teniente Auffahrt su 20ª.

Grupo del Kronprinz. Revivió la actividad de artillería en algunos sectores en el Vesle. Luchas parciales con buen éxito a ambos lados de Braine.

Comunicado de Haig. Los ingleses contraatacaron por la mañana en el sector sudoeste de Merlencourt ganando de nuevo todas las posiciones más importantes del terreno perdido ayer.

Todos los objetivos fueron asegurados. Los nuevos ataques enemigos efectuados por la mañana y por la tarde a ambos lados de la carretera Bray-Dorbic han sido rechazados después de viva lucha.

Rechazamos una tentativa de raid enemigo al Sur de Hamel Sudoeste de La Bassée. Nuestras patrullas continuaron avanzando al este de Robecq y la línea entre los ríos Lova y Clarence ha avanzado en una profundidad de 1.000 yardas sobre un frente de cerca de 5 millas.

Nuestras patrullas penetraron en las trincheras enemigas al este de bosque Nieppe. El 4º ejército británico y el primer ejército francés al mando de Haig atacaron al amanecer sobre un ancho frente al este y sudeste de Anións.

Los primeros comunicados indican que el ataque progresa satisfactoriamente. Comunicado francés. En la región Montdidier efectuamos un progreso local al Sur de Prémicourt y Sudeste de Ménil...

Rechazamos una tentativa enemiga contra La Fere la Grange y ocupamos la estación de Clavanislogns. Después de violento bombardeo entre el Oise y Aisne el enemigo trató de efectuar dos raids cerca de Bailly y Tracy la Val.

Ambos fueron rechazados. Al este de Brains los franco-americanos cruzaron el Vesle estableciendo en la margen norte y manteniéndose en sus posiciones a pesar de dos violentos contraataques.

Al norte de Reims nuestra línea avanzó 400 metros entre los ferrocarriles Hethal Laon. El día 7 al este de Bazoches cruzamos el Vesle ganamos la carretera alta de Reims Soisson...

Los contra ataques enemigos fueron destruidos. En la Cámara de los comunes. Han anunciado Lloyd George que han sido destruidos 160 submarinos enemigos...

Viad'vostok. El día 3 al amanecer desembarcaron tropas británicas. La recepción ha sido amistosa.

«ALBINGIA». Compañía Anónima de Seguros HAMBURGO = DUSSELDORF. La más ventajosa para toda clase de seguros...

Delegado General: CLAUDIO ROJAS. Aprobado por la Comisión general de Seguros el 4 de Mayo de 1914.

En recientes telegramas de Madrid se ha comunicado a la prensa de estas islas que por la Presidencia del Consejo de Ministros se había resuelto a favor de la Audiencia de Las Palmas el recurso de queja que este tribunal promovió contra el Gobernador civil de Canarias.

Dicha resolución se refiere a un asunto planteado con anterioridad a la toma de posesión del actual Gobernador Sr. Santos y Ecay.

La Compañía Transmediterránea teniendo en cuenta el fin benéfico de la becerria que tendrá lugar en esta Capital el día 1.º de Septiembre próximo, ha concedido una importante rebaja en el flete de los cuatro becerros que en ella han de ser lidiados.

El producto del espectáculo será destinado al Asilo de Mendigos.

Secretaría DEL EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

ANUNCIO. No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta anunciada para el día 20 de Julio próximo pasado...

El acto de la subasta se efectuará el día 16 de Septiembre próximo, a las 14 (dos de la tarde), ante una Junta compuesta del Sr. Alcalde o Teniente en quien delegue...

El pliego de condiciones que ha de regir en la subasta se halla de manifiesto en esta Secretaría (Sección 1.ª) a disposición de las personas a quienes interese.

Santa Cruz de Tenerife 8 de Agosto de 1918.—El Secretario interino, José Crosa y Costa.

CASAS RECOMENDADAS

Jabón SALVAVIDA, el SUNLIGHT y perfumados, se encuentran en la droguería ESPINOSA.

JABON MENESES especial para limpiar plata. Pastilla 125. Camisera New England Plaza Constitución 3.

ALTAS NOVEDADES en CALZADO DE LUJO Y DE TODAS CLASES. Se hallará en LA BOUTE DE PARIS.—San Francisco 12.

JABONES DE TODAS CLASES, la casa que más barato vende es en la calle del Sol 27. Especialidad: MARCA CAMELLO.

TOALLAS, SABANAS Y SALIDAS DE BAÑO. Camisera New England Plaza Constitución 3.

SE ARRIENDA UNA FINCA donde dice en Perú. Darán razón. Candelaria 9.

LIBRERÍA Y TIPOGRAFIA CATOLICA. Gran surtido en libros y material de escritorio, Abonos a Revistas y Periódicos. San Francisco 7.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 10. San Lorenzo diácono, mártir. Santos de mañana día 11. San Tiburcio y Santa Susana, virgen y mártir.

CULTOS PARA MAÑANA. Parroquia Matriz.—A las 8 misa rezada; a las 9 y media Tercia, Asperges, misa cantada y plática; a las 10 de la tarde, catecismo a los niños; a las 6 el rosario y plática doctrinal para adultos.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 para las tropas de Artillería e Ingenieros; a las 10 Tercia, Asperges, misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento, explicación del Evangelio; procesión de S. D. M. por el interior del templo, bendición y reserva. Asistencia de la Real Escalvina del Santísimo; a las 12 misa rezada; a las 2 de la tarde, catecismo a los niños; a las 5 el rosario y letanía rezados.

Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media, a las 8, a las 9 y a las 9 y media; a las 3 de la tarde, catecismo a los niños; a las 8 exposición del Santísimo Sacramento, Visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M. terminando la Hora Santa de esta día. Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 8 y media. Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 8 y media. Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento a las 8 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media; a las 11 Hora Santa. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de Niños.—Misa rezada a las 6. Ermita de San Sebastián.—Misa rezada a las 8; a las 3 de la tarde, catecismo a los niños.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Dominica XII después de Pentecostés, con rito semidoble, color verde.